
El mismo día que celebramos
nuestro aniversario número 96,
celebramos juntos, el aniversario
119 de Rotary Internacional.
Nuestra presidenta, Didier Vélez,
hizo en su alocución, un recuento
de lo que ha sido esta institución a
lo largo de tantos años. P. 5

Así nos sentimos los rotarios, después
de trabajar con la comunidad y mirar que
lo que hicimos en equipo impactó
realmente a muchas personas. Eso fue
lo que sentimos, todos los que estuvimos
pintando la escuela san Luis de la
Institución educativa Santa Bárbara,
ubicada en la vereda San Luis de
Rionegro. P. 6-12
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Y NOS
CELEBRAMOS
LOS 96 AÑOS DE
SERVICIO
Con una buena asistencia
presencial, celebramos los 96 años
de fundación de nuestro Club
Rotario Medellín. 

La presidenta del Club Didier Vélez
Madrid, hizo un valioso recuento de
todos los trabajos adelantados por
nuestro club a lo largo de estos 96
años y recordó con especial aprecio
ya los fundadores del mismo. P. 3-4

UN BALANCE LLENO DE
SATISFACCIÓN

119 AÑOS DE ROTARY
INTERNATIONAL

CLUB ROTARIO MEDELLÍN
BOLETÍN INSTITUCIONAL



En Rotary rechazamos la violencia como estilo
de vida. Rotary emprende proyectos para
fomentar la comprensión y fortalecer la
capacidad de las comunidades para resolver
conflictos.

FEBRERO
EN ROTARY:

MES DEL
FORTALECIMIENTO DE LA
PAZ Y PREVENCIÓN DE
CONFLICTOS
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“Hoy en día, 70 millones de
personas son desplazadas

como resultado de conflictos,
violencia, persecución y

violaciones de los derechos
humanos. La mitad de ellos son

niños”.

Las cuatro funciones de Rotary en la promoción de la
paz 

Practicantes: Nuestra labor de lucha contra las
enfermedades, suministro de agua salubre y
saneamiento, la mejora de la salud de las madres y
los niños, el apoyo a la educación y el crecimiento de
las economías locales crean directamente las
condiciones óptimas para el establecimiento de
sociedades pacíficas.

Educadores: Nuestros Centros de Rotary ProPaz
han formado a más de 1700 becarios para que se
conviertan en catalizadores eficaces de la paz a
través de sus carreras en el gobierno, la educación y
las organizaciones internacionales.

Mediadores: Nuestros socios han negociado ceses
del fuego humanitarios en zonas de conflicto para
permitir que los vacunadores de la polio lleguen a los
niños que están en peligro. 

Promotores: Nuestros socios tienen un papel integral
como participantes respetables e imparciales durante
los procesos de paz y en la reconstrucción posterior a
los conflictos. Nos centramos en la creación de
comunidades y en la convocatoria de grupos
conectados, inclusivos y resilientes.

Al ser una organización humanitaria, la paz es
una piedra angular de nuestra misión.
Creemos que cuando las personas trabajan
para construir la paz en sus comunidades,
dicho cambio puede tener un efecto a nivel
mundial.

Mediante la realización de proyectos de
servicio y el apoyo a las becas y los
programas de los Centros de Rotary ProPaz,
nuestros socios toman medidas para abordar
las causas subyacentes de los conflictos
como la pobreza, la discriminación, las
tensiones étnicas, la falta de acceso a la
educación y la distribución desigual de los
recursos.

Nuestro compromiso con la construcción de la
paz hoy en día responde a nuevos desafíos:
cómo podemos tener el mayor impacto
posible y cómo podemos lograr nuestra visión
de un cambio duradero. Estamos abordando
el concepto de paz con mayor cohesión e
inclusión, ampliando el alcance de lo que
entendemos por consolidación de la paz y
encontrando más formas de que la gente se
involucre.

Rotary crea espacios donde la paz puede
ocurrir. 

ROTARY CREA ESPACIOS DE PAZ

https://my.rotary.org/en/learning-reference/about-rotary/strategic-plan


Con una buena asistencia presencial, celebramos
los 96 años de fundación de nuestro Club Rotario
Medellín. La reunión que tuvo lugar en el Club
Unión, estuvo llena de buenos recuerdos, buenas
fotos, añoranzas por los que se nos adelantaron y
descansan en paz y por quienes desde siempre los
llevamos en el corazón.

La presidenta del Club Didier Vélez Madrid, hizo un
valioso recuento de todos los trabajos adelantados
por nuestro Club a lo largo de estos 96 años y
recordó con especial aprecio a los fundadores del
mismo. Aquí, algunos apartes de la intervención de
nuestra presidenta apartes de la intervención de
nuestra presidenta

“El Club Rotario Medellín fue creado el 14 de febrero
de 1928, está cumpliendo 96 años de servicio a la
comunidad, hace parte de Rotary internacional una
organización de voluntarios profesionales con más
1.400.000 voluntarios en todo el mundo, presente en
más de 200 países y con más de 46.000 clubes, con
miles de jóvenes integrados en más de 10.000
clubes Rotaract e Interact. 

En estos 96 años el Club Rotario Medellín, ha
dejado huella en las comunidades a las cuales ha
impactado con sus programas, con múltiples
acciones que van desde temas de ayuda a los
menos favorecidos o afectados por hechos
catastróficos; acciones concretas en materia de 

¡Y NOS CELEBRAMOS LOS 96 AÑOS DE
SERVICIO!
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salud , como las jornadas de salud, p rograma de
prótesis, sillas de ruedas y apoyos a proyectos de
prevención de violencia sobre la niñez ,programas
de atención al adulto mayor; agua y saneamiento
básico, apoyo a programas de formación en
desarrollo económico,  apoyo tecnológico a
escuelas y mejoramiento físico de las mismas,
programas de prevención del uso de sustancias
sicoactivas y la prevención de las violencias en las
escuelas y enseñarles a los jóvenes y niños a
resolver los conflictos en forma dialogada; especial
interés ha despertado los programas de
sostenibilidad y medio ambiente, con temas de
educación ambiental, siembras de árboles, el
programas de intercambio estudiantiles  en el
momento tenemos en la actualidad tres estudiantes
en intercambio, dos en Europa y recibimos a un
joven Alemán.



Hay un programa que nos genera un gran entusiasmo y participación de socios y amigos y es Rotary
Pinta,  es muy satisfactorio llegar a una escuela deteriorada y al final del día dejarla bien pintada y con
nuestra golosa de los valores y no solo estamos pintando la escuela, sino que queremos dejar un
mensaje de familias más convivientes y comprometidas; trabajamos con los niños la cartilla de
convivencia y urbanidad y con los padres hagamos las paces desde la familia  y donde nos ha encantado
poder hacer este programa en concertación con otros Clubes Rotarios.

Otro proyecto que nos anima es la entrega de kits escolares a estudiantes vulnerables y de escasos
recursos. La atención a la población adulta, ha sido una prioridad desde hace más de 40 años y hoy se
cuenta con centro de atención, de excelente calidad dirigido a 70 adultos mayores y el programa fénix
con gran impacto en más de cinco comunas de Medellín, que le lleva oportunidades para desarrollar
habilidades a adultos mayores con problemas físicos y cognitivos donde se atiende a más de 80 adultos.
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Las barreras de la vida son muchas, pero si
remamos JUNTOS hacia el mismo puerto son
superable, nadie a nuestro alrededor se
puede sentir inferior o ignorado, nuestro
compromiso es empoderar a quien más lo
necesita, para que pueda cumplir todos sus
sueños y esto es hacer cumplir tus sueños
también, pues seguro que, en ese mismo
camino de dar la mano para saltar barreras,
alguien te la estará dando a ti también.
Hagamos realidad nuestro lema “dar de sí,
antes de pensar en sí”.

Su fundador siempre pensó que la entidad
que tenía que reinventarse, estamos en un
mundo cambiante, debemos estar preparados
para cambiar con él. La historia de Rotary
tendrá que ser escrita una y otra vez”.

Escribamos entre todos, la historia
del rotarismo y de nuestro club”.



El mismo día que celebramos nuestro aniversario número 96, celebramos juntos, el
aniversario 119 de Rotary Internacional.

Nuestra presidenta, Didier Vélez, hizo en su alocución, un recuento de lo que ha sido esta
institución a lo largo de tantos años. Aquí aparte de sus palabras:

CELEBRACIÓN DE LOS 119 AÑOS DE ROTARY
INTERNACIONAL

5

“Nos hemos reunido hoy para hacer una doble
celebración, los 116 años de Rotary internacional,
entidad que nació en Chicago por iniciativa del
abogado Paul Harris quien convocó a una primera
reunión el 23 de febrero del 1905 y dimensionó a
Rotary como una fuerza para el liderazgo ético, el
servicio cívico y la paz, ideales que defendería a
lo largo de su vida.; durante más de un siglo
Rotary ha tendido puentes entre culturas y
conectados continentes. Nuestros socios se unen
a los líderes comunitarios, amigos y aliados en
una red global que aborda desafíos en todo el
mundo.

Promueve la resolución pacífica de
conflictos y la paz, lucha contra el
analfabetismo y la pobreza, ayuda a las
personas a tener acceso a agua potable y
saneamiento, y lucha contra las
enfermedades como la Polio; su causa
más reciente es proteger nuestro planeta y
sus recursos.

Los rotarios en todas partes del mundo,
hacen muestra de solidaridad en todos los
campos y quizás una muy significativa en
los últimos tiempos, ha sido la ayuda
promovida por rotarios rusos y de otros
países a Ucranianos.

Paul Harris decía “Rotary trabaja para unir
con lazos de comprensión a personas de
razas, religiones e ideas políticas
divergentes.



Así nos sentimos los rotarios, después de trabajar con
la comunidad y mirar que lo que hicimos en equipo
impactó realmente a muchas personas.

Eso fue lo que sentimos, todos los que estuvimos
pintando la escuela san Luis de la Institución educativa
Santa Bárbara, ubicada en la vereda San Luis de
Rionegro.

UN BALANCE LLENO DE SATISFACCIÓN
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Fue un día lleno de amistad, alegría,
compromiso y trabajo organizado, el cual
disfrutamos y nos sirvió para afianzar la
amistad entre los clubes y quienes hacemos
partes de ellos, la comunidad, los profesores y
los niños que nos acompañaron.

Por segunda vez, nos juntamos cuatro clubes:
el Nuevo Medellín, Rionegro, Envigado Ayurá
y Medellín, para hacer este programa de
Rotary Pinta como celebración de los 119
años de Rotary Internacional.

Pero no solo fuimos los
clubes, estuvieron con

nosotros nuestros
Rotaract, los Interact, los

becarios, un pasante y
nuestras familiares.

Además, contamos con
los padres de familia de

la escuela y por supuesto
algunos niños de la

misma.
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Total:
41

Total:
23

Además, de todos los relacionados, contamos con dos aliados estratégicos y grandes patrocinadores:
Corona y Pintufresh, dos empresas que durante tres años nos venido acompañando desinteresadamente
y que no solo con regalan la pintura, sino que en el caso de Pintufresh, nos la entonan, nos hacen
descuento en los materiales que tenemos que comprar y nos prestan dos pintores profesionales que nos
enseñan a pintar y hacen el terminado perfecto en las partes altas de la escuela, nos entonan las
pinturas, nos proveen de la misma a lo largo de todo el día.

Pero también tuvimos capacitación para los padres de familia
y los niños de la escuela San Luis, en hacer las paces desde
la escuela y la resolución pacífica de conflictos y se les
regaló 50 tulas escolares. 

El balance podríamos calificarlo de poderoso. Pintamos 1.054 metros cuadrados. Asistimos:

Siete rotarios, ocho Rotaract, 13 Interact, un
becario, nueve familiares - (cónyuges 2,
sobrino 1, Gladys  y su hija, 4 hijos y un nieto
de nuestro recordado socio Juan Rafael
Cárdenas). Un docente, una madre de familia
de Interact y una directora ejecutiva.

Siete rotarios, ocho Rotaract, cuatro
familiares y cuatro voluntarios



Total:
9

Total:
10

Total:
31

En el plano económico también tenemos un balance para mostrar. Cada rotario que asistió,
así como los familiares, amigos y los Rotaract e Interact, hicieron una inversión personal, no
solo con la compra de sus refrigerios y almuerzos, sino, que también aportaron para darle la
propina a los dos jóvenes que nos ayudaron y para la compra, del agua, café, vasos
desechables, azúcar, y gaseosas, entre otras.

Igual Corona y Pintufresh, empresas que nos aportaron 14 cuñetes de pintura entre beige y
azul. Cada cuñete comercialmente tiene un costo de $569.500, lo que nos puede indicar la
generosidad de ambas empresas, Más los descuentos, y el personal que nos facilitaron para
hacer el trabajo bien.

Como pueden observar fue un trabajo bien hecho, con mucha participación y generosidad por
arte de todos participantes.

8

Ocho rotarios y una dama acompañante

Dos rotarios, dos invitados y seis becarios

Padres de familia: 13, Niños:15, Profesores: 3Comunidad

GRAN TOTAL: 114 PERSONAS
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Llevamos siete meses de trabajo, bajo la presidencia de nuestra compañera Didier Vélez
Madrid, quien, con su vitalidad y ganas de hacer de todo, nos ha inspirado a cumplir bien
con las tareas que cada comité se comprometió a hacer y es así, como a la fecha, hemos
venido cumpliendo con lo propuesto, no sólo en nuestro plan de trabajo, sino con las tareas
que inscribimos en Rotary Internacional.

Este resumen le fue enviado a la gobernadora y puede mirarse en la página de Rotary
Internacional, con los índices de cumplimiento, para que a su vez ella, se los pueda mostrar
al presidente mundial de Rotary Gordon r. McInally, quien estará en la ciudad de Cúcuta
por estos días.

Por eso con orgullo, queremos presentarles en que van y que está haciendo cada comité de
trabajo.

EN ESTE CLUB SE TRABAJA BIEN, CON
COMPROMISO Y BASTANTE
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Trabajamos para continuar con nuestras
reuniones híbridas con el fin de conectar a
quienes están lejos y acercar en amistad, a los
que asisten presencial. 

Procuramos siempre estar al día 100% en
nuestras obligaciones con el Distrito.
Cumplimos con salarios, seguridad social y
solicitud de beneficios a la nómina dado por el
Gobierno. Pago a proveedores.

Se sostuvo la cuota mensual para
los socios por valor de $187.000.

Se logró tener nuevamente una sede oficial de
las reuniones en el Club Unión Medellín. Los
socios que asisten, pagan el almuerzo.

COMITÉ DE ADMINISTRACIÓN



En lo corrido del año Rotario se han realizado 17 conferencias con invitados especiales de
amplio conocimiento en sus área s. Todos ellos, quienes nos aportan su conocimiento, son
coordinados por los Compañeros Rotarios Fernando Gómez y Luis Alberto Gómez, quienes
seleccionan minuciosamente el invitado. Algunos de los conferencistas más destacados han
sido:
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Realizamos un sentido homenaje a la vida
y obra del Maestro Fernando Botero a
cargo del doctor Juan Gómez Martínez.

Fue un conversatorio ameno, simpático,
lleno de historias por parte de los
protagonistas.

Durante la reunión del conversatorio con el
doctor Juan Gómez Martínez, no sólo se le
hizo un homenaje al Maestro Botero como
gran mecenas del Museo de Antioquia, sino
que, además, este encuentro se convirtió,
en un gran reconocimiento a la labor
destacada del doctor Juan Gómez, quien
con conocimiento de causa habla del
impacto del arte en la ciudad como un bien
común para todos. 

Leyendo los signos
de los tiempos.

tendencias y mega
tendencias actuales. 

Lucio Mauricio
Henao

Un “canal” sustituto
al de Panamá. Johel

Moreno Sánchez

Transición energética en
locomoción para los

próximos 20 años. Jairo
Ortiz Ramírez

Ovnis, realidad o
fantasía. Francisco

Restrepo

Cambio climático:
conceptos,

controversias y
alternativas. Enrique

Posada R.

HOMENAJE AL MAESTRO FERNANDO BOTERO



Hacer nuevas reuniones de integración y
amistad.

Motivar a la asistencia a la Conferencia Distrital
para fortalecer la amistad.

Estimular a los compañeros rotarios participar en
las reuniones presenciales.

Realizar las invitaciones hogareñas 

Hacer más paseos rotarios

Organizar la transmisión de mando.
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¿QUÉ FALTA POR HACER EN LO QUE RESTA DEL AÑO ROTARIO?

COMITÉ DE MEMBRESÍA
Estamos enfocados en una estrategia de
endomarketing, porque si estamos bien
adentro, lo reflejamos afuera.

Se hacen reuniones una vez al mes para
evaluar los índices de retiro e ingreso,
prospectos de socios y calidad de los
actuales para potenciar su conocimiento.
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Hemos tenido cinco ingresos que son:

• Sumary Oehlman
• Zach Oehlman
• Catalina Echeverri
• Claudia Arango - Reingreso
• Carlos Mario Álvarez

 ¿QUÉ LOGROS HA TENIDO EL SUBCOMITÉ EN ESTE SEMESTRE?

Hemos tenido cuatro retiros: Carlos Saldaña, Mauricio Bolívar, Julio Ernesto Toro y Mónica
Riascos.

TOTAL MEMBRESÍA: 46 SOCIOS ACTIVOS A MARZO DE 2024

TEMAS A RESALTAR: 

Asistencia a las reuniones.
La alta calidad de las reuniones, eventos, actividades, comunicaciones, etc.
El manejo de los protocolos Rotarios.
El esfuerzo de comunicaciones que se ha mostrado en cada evento, boletín y
comunicación.
La gestión de arreglar la casa y dar confianza que podemos invitar amigos y nuevos
socios.
El liderazgo de la presidente por motivar actividades, mostrar gestión, trabajar y pedir
acompañamiento.
Esfuerzo por mantener una cuota baja.

¿QUÉ FALTA POR HACER EN LO QUE RESTA DEL AÑO ROTARIO?

Curso de Asados – Paseo Finca – Comité de
compañerismo
Creación de base de datos de posibles socios.
Informe de asistencia a reuniones
Apoyo encuesta
Superar meta de nuevos socios.
Revisar estrategia de comunicación con socios que se
retiraron. 
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COMITÉ DE NUEVAS GENERACIONES

Como integrantes del comité hemos venido acompañando las diferentes obras de los chicos
de ROTARACT MEDELLÍN.

La JIRAFA del año pasado se realizó con un
grupo de las hermanas Adoratrices. Ellas
tienen un Centro de Escucha psicosocial
para trabajadoras sociales y en diciembre el
equipo de ROTARACT MEDELLÍN celebró la
navidad a 25 de sus hijos y en enero se
pretende la entrega de kit escolares.

El Compañero Luis Bernardo ha venido
apoyando a los chicos de Rotaract, en el
fortalecimiento de la membresía.
Actualmente son 13 socios y seis aspirantes.

En Santo Domingo se tiene la
minibiblioteca, un espacio donde
instalaron las hamacas y el propósito
es entregar allí, Kit escolares, a los
grupos que llegan de la comunidad y
los hijos de las trabajadoras sexuales.

Por otro lado, aprovechando el reciclaje
que realizan los niños, se hace un
canje por el préstamo de la bicicleta.
Generando conciencia, mientras se
recicla.

¿QUÉ FALTA POR HACER EN LO
QUE RESTA DEL AÑO ROTARIO?

¿QUÉ LOGROS HA TENIDO EL
SUBCOMITÉ EN ESTE SEMESTRE?
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COMITÉ DE IMAGEN PÚBLICA

La información de todo el trabajo que hacen los subcomités es nuestra razón de ser, por
eso, este comité es transversal a todas los demás del Club, pues si contamos lo que
hacemos, apoyamos las estrategias de divulgación de los demás equipos de trabajo.

Boletín mensual, con información de los
programas y labor social realizada por los
socios cada mes. Total: Siete a la fecha.

Entrevistas a los socios. Implementadas por la
Compañera Rotaria Mónica Riascos, quien se
contacta con el socio asignado y nos deja
conocer más de su vida personal y
profesional. Total: Cuatro a la fecha.

A raíz de las diferentes jornadas de siembra
de árboles, Rotary Pinta Colombia y el cambio
de mando, hemos tenido actividad mediática a
través de FreePress para mostrar lo que
hacemos. Total:  Siete a la fecha.

• Página web y redes sociales.

• El Club Rotario Medellín, tiene
presencia en línea a través de la
página web:
www.rotaryclubmedellin.org y las
redes sociales Facebook e Instagram
donde se ha incrementado el número
de seguidores.

• Facebook: 2.000 seguidores 
• Instagram: 989 seguidores
• Página web y redes sociales.

Hemos logrado visibilizar las actividades que realiza el Club a través de público externo,
generando así que nos conozcan y se generen alianzas estratégicas para trabajar en más
actividades sociales.
Generar entre los socios el deseo de conocer a sus compañeros y admirar su labor
personal e institucional, mediante estrategia de endomarketing con las entrevistas.
Estamos liderando la Campaña de Rotary Pinta a Colombia del Club, con el fin de apuntar
a una estrategia de posicionamiento del evento, generando alianzas con empresas
patrocinadores y visibilizando la labor de voluntariado y apoyo social a las comunidades
impactadas.

¿EN QUÉ HAN VENIDO TRABAJANDO EN
EL COMITÉ O SUBCOMITÉ?

¿QUÉ LOGROS HA TENIDO EL SUBCOMITÉ EN ESTE SEMESTRE?
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COMITÉ DE LA FUNDACIÓN ROTARIA

Este comité no solamente trabaja para la consecución de recursos para la Fundación, sino
que, además, busca promover entre diversos candidatos, la postulación y aceptación de
becarios Rotary en el mundo 

Polio Plus: el 24 de octubre celebramos
el día internacional de la lucha contra la
polio, donando tiempo, recursos y
haciendo sensibilización en medios de
comunicación. Aprovechamos la cena
del Refugio para recaudar fondos y
contribuir a la erradicación. Fue un
recaudo de $2.697.500 entre
transferencias y donaciones en efectivo.
Se realizaron dos entrevistas hablando
del tema. A la fecha, se han donado ya
USD$1,000 a la Fundación Rotaria.

Fondo anual de programas. Con la
venta de los bonos distritales, se logró
una donación a la Fundación Rotaria de
USD$1,639.

Subvenciones globales y distritales:
Gestionamos y nos asignaron la
Subvención Distrital de este periodo a
favor de la Corporación Becas
Centenario Rotario por $500,000.

A los candidatos de la beca se les explica
como presentar la documentación para
aplicación de beca. 

Los candidatos asisten a la oficina de la
Compañera Tamila tres o cuatro veces para
ajustar la documentación. 

Se tiene comunicación telefónica con los
aspirantes para resolver las dudas.

Se envió la documentación de dos candidatos
para la beca, ellos son: Daniel López y
Manuela Franco y la misma reposa en el Club.

A los candidatos los invitamos al Club, junto
con sus padres, con el propósito de que se
conozcan entre sí. 

Este semestre continuaremos con el recaudo de la alcancía para fortalecer las donaciones a
Rotary.

¿EN QUÉ HAN VENIDO TRABAJANDO
EN EL COMITÉ O SUBCOMITÉ?

BECAS DE GE ORGIA

¿QUÉ FALTA POR HACER EN LO QUE RESTA DEL AÑO ROTARIO?
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COMITÉ DE PROYECTOS DE SERVICIO

Con el ánimo de trabajar en proyectos de apoyo a la comunidad, durante este periodo, se
han venido desarrollando una serie de programas que apuntas a las siete áreas de interés
de Rotary International. 

• Apoyamos la puesta en marcha de dos
plantas de tratamiento de agua potable en
una vereda de Giraldo. Ya se instalaron y
están terminando de organizar todo para su
próxima inauguración. 

• Con la Federación de Cafeteros estamos
organizando 12 filtros de arena con su
sistema purificador para escuelas rurales.
El plan es hacer 12 cada año... por cinco
años.

• En Arenas Industriales 10 filtros plásticos
que pudimos recuperar de Montebello con la
ayuda de Hugo y Paulina.

• En una alianza con la fundación Amor por Medellín, Antioquia y Colombia desde el 2014 se
viene desarrollando el programa HAGAMOS LAS PACES DESDE LA ESCUELA que busca
crear ambientes convivientes en las instituciones educativas , formar mediadores escolares
,comprometer a docentes en la educación para la convivencia y entrenarlos como formadores
de mediadores , con los padres de familia se trabaja hagamos las paces desde la familia y
con los niños se trabaja la cartilla de convivencia y urbanidad.
 
• Se ha llegado a más de 180 instituciones públicas y privadas y se formado más de 3.600
mediadores escolares y se han entrenado 800 maestros y se ha llegado a más de 200 padres
de familia.

SUBCOMITÉ DE AGUAS Y SANEAMIENTO

SUBCOMITÉ PAZ Y RESOLUCIÓN DE CONFLICTOS
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• El programa se ha podido realizar gracias a los recursos de la cofinanciación de la
fundación rotaria. De la corporación de fomento cívico y cultural y de la fundación Amor por
Medellín.

• Se ha llegado a varias instituciones educativas de Medellín; sabaneta, Itagüí, ciudad
Bolívar, Urrao, Montebello, Primero de mayo (Atlántico).

• Se han capacitado docentes de Cúcuta, Barranquilla, Montería, Oriente antioqueño.

FORMACIÓN DE MEDIADORES: 

• Se trabajó la formación de mediadores
escolares de cinco instituciones educativas
de Sabaneta; se dictaron 20 talleres en
Rafael J Mejía; presbiterio Antonio Baena;
Adelaida Correa, José Félix de Restrepo,
Ramon Arcila; en el primer semestre 2023
se hizo el entrenamiento por parte de los
talleristas Bibiana Baena y Cristian Camilo
Acevedo y en agosto se les hizo un repaso
de conceptos impartidos por Didier Vélez y
en otra reunión se les graduó como
mediadores a 75 estudiantes.

• Se trabajó en estas instituciones la cartilla
de convivencia y urbanidad se realizaron 24
talleres con los niños dictados por Ana
María Echeverri se llegó a más 200 niños.

• Se formaron mediadores en cuatro
colegios privados: colegio San Ignacio,
MaryMount, Montessori y canadiense. 16
talleres dictados por talleristas Bibiana
Baena y Cristian Camilo Acevedo, Ana
María Echeverri y Didier Vélez.

• Se entrenaron mediadores de la Normal
superior de Urrao por Didier Vélez y en las
instituciones educativas de Ciudad Bolívar.
Entrenados por Ana María Echeverri.

¿QUÉ LOGROS HA TENIDO EL
SUBCOMITÉ EN ESTE SEMESTRE?
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ENTRENAMIENTO PARA DOCENTES 

• En el segundo semestre se hicieron cinco talleres para docentes de Sabaneta y de
educadores del oriente con el apoyo de la Cámara de Comercio del Oriente y la secretaria
de Convivencia de Sabaneta.

• En un convenió con la secretaria de Educación de Medellín se hicieron 5 charlas para más
de 400 docentes inscritos de todas las instituciones públicas de Medellín temas realizados
en septiembre y octubre 2023: educación para la convivencia, valores para la convivencia,
el conflicto y su transformación, la mediación escolar, paso a paso de la mediación, la
formación de mediadores y la convivencia en la escuela.

• El entrenamiento a docentes lo realiza Didier Vélez.

PROYECTOS DEL PRIMER SEMESTRE
DEL 2024
 
• En febrero se reforzará conceptos de
mediadores de varias instituciones
educativas entre ellos colegio san Ignacio y
canadiense.

• En marzo se llegará a docentes y
estudiantes de Salgar.

• En Marzo Se espera hacer una motivación
de docentes de entidades públicas y
privadas para que formen mediadores
escolares. 

• En abril se espera hacer un evento de
entrega del libro la democracia como
proyecto de vida, publicado con recursos de
la subvención global, allí se espera la
participación de la secretaria de educación
con unan charla como hacer pedagogía de
la constitución con los jóvenes.

• En mayo se hará el lanzamiento de cartilla
hagamos las paces con la naturaleza
patrocinado por la Corporación de fomento
Cívico y cultural.

• Se grabarán cinco talleres para la
formación de mediadores escolares.

• Se espera conseguir recursos con las
secretarias de educación para hacer
formación de mediadores.

¿QUÉ FALTA POR HACER EN LO QUE
RESTA DEL AÑO ROTARIO?
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Se realizó el cierre del proyecto
EMPRENDEPAZ, una subvención
global en el que participaron
varios clubes, con el liderazgo
del Club Rotario Nuevo Medellín,
y donde apoyaron los sueños de
jóvenes y familias con ganas de
sacar sus emprendimientos
adelante. Hablamos de la paz y
aportamos a la construcción de
sus proyectos de vida.
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Se tienen tres trabajos articulados:

Promoción de huertas urbanas
comunitarias (retomando acciones en
las que se habían construido
anteriormente y vinculando nuevos
espacios de las UVA y espacios del
municipio de Medellín.

Promoción de cinco siembras de árboles
municipales como el Retiro, Carmen,
Medellín, Rionegro y/o Marinilla (atento
a si hay municipios de interés de los
rotarios para articular otras zonas).

Gestión de Fondo de inversión Rotario
para temas Agroambientales a nivel del
Distrito 4271.

Mantenimiento a huertas como la frontera y uva el tesoro.
Siembra de 2000 árboles en Marinilla con Rotarios y Gira a Ciudadela   
Agro tecnológica San José de Marinilla.
Siembra de 500 árboles en el Municipio del Peñol.

Siembra de árboles en cinco municipios.
Mantenimiento de huertas de las UVA y espacios de la ciudad de Medellín.
Promover el fondo de inversión Agroambiental desde el Club Rotario Medellín.

SUBCOMITÉ DE MEDIO AMBIENTE

¿QUÉ LOGROS HA TENIDO EL SUBCOMITÉ EN ESTE SEMESTRE?

¿QUÉ FALTA POR HACER EN LO QUE RESTA DEL AÑO ROTARIO?
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Ya se empezaron las entregas, los
primeros kits se llevaron a la Fundación
Ángeles Custodios, Institución Aguas
Claras, Hogares Juveniles Campesinos
en Salgar y en Rionegro en la escuela
San Luis.

En cuanto a la entrega de
computadores, gracias a la gestión
adelantada por la Compañera Claudia
Arango y el programa Dona tu Equipo,
nos hemos apoyado en los socios Jorge
Luis Jiménez para donar equipos en el
Ejército Nacional y con los Miembros de
Rotaract en el programa “Lectores a la
Hamaca”. Se entregaron 20 equipos
para Pan - 14 de Ángeles Custodios 10
de buena causa y 10 de aire eterno y 4
al Ejército

Entregamos a la Fundación Dibujando
Futuro, 30 CPU para reciclar, tres
computadores (uno bueno y dos para
revisar que no tienen cargadores), dos
cargadores de repuesto.

SUBCOMITÉ DE EDUCACIÓN
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Cuando le apuntamos a la educación superior,
estamos convencidos de que, por medio de esta,
podemos transformar la sociedad, pues es la forma de
generar condiciones de equidad y esta nos lleva a un
mejor nivel de convivencia, a través de las
oportunidades que implícitamente tiene le poder
educarse.

Educar jóvenes es soportar el reto de los
emprendedores que ellos tienen, para que cambien
sus vidas, los de su familia y hasta de su entorno.

Los diferentes benefactores, en cualquier proporción,
son los que propician que esta idea sea real, que
brindarle la oportunidad a un joven, nos está
brindando a nosotros mismos la oportunidad de sentir
una gran satisfacción y compartir algo de lo que
tenemos en beneficio de los que no tienen tanto.

Dos cosas importantes enmarcan este primer
semestre de 2024:

La Fundación Sofía Pérez de Soto, nos permite
por cuenta total de ella, apoyar 10 jóvenes en
instituciones con las que no tenemos convenio.
Se concretó con el CESDE un convenio que nos
permite vincular jóvenes de la zona de Urabá a
los programas.

El cierre del segundo semestre de 2023 permitió
liberar cupos por jóvenes que se graduaron, en total
31, de ellos, cuatro terminaron una técnica y
continuaron su proceso tecnológico con nuestro
apoyo.

El programa de COREDI, que graduó 19 jóvenes en
Técnica Laboral en Turismo de Naturaleza, al cierre
de 2023, cuenta con el apoyo de la Fundación Sofía
Pérez de Soto, implementó un nuevo programa que se
desarrolla durante el 2024 con 21 jóvenes
matriculados en la misma técnica.

Distintos a los matriculados en COREDI e incluyendo
los 10 jóvenes con apoyo de la Fundación Sofía Pérez
de Soto, vinculamos 35 jóvenes nuevos con el apoyo
de la Corporación.

Se matricularon para este 2024, 152 jóvenes dentro
de las dos opciones de educación superior,
distribuidos en un 65% de sexo femenino y 35%
masculino. El costo de este semestre es de
aproximadamente $193.000.000.

BECAS CENTENARIO
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El Compañero Carlos Eugenio González, se encargó de coordinar la entrega de 100 regalos
en El Retiro $2’000.000 y 181 = $3’620.000 a la presidenta Didier, quien se encargó de
coordinar la entrega de 100 en el municipio de Urrao y 81 en Ciudad Bolívar. Le alegramos la
navidad en total a 281 niños, todo esto gracias al apoyo y gestión de todos.

Los rotarios del Club hemos estado con la camiseta puesta llevando alegría a los abuelos de
los diferentes hogares del departamento de Antioquia. Esta donación recibida a través del
socio Luis Fernando Henao y su sobrino, nos llena de orgullo y felicidad, pues al momento de
la entrega, los beneficiaros muestran su gratitud y emoción en su sonrisa. TOTAL: 2100
Camisetas.

COMITÉ DE EMERGENCIAS

COMITÉ DE SALUD



28

Se llevaron a cabo
conferencias sobre el
envejecimiento sano
gracias a la gestión del
Compañero Rotario
Germán González y su
invitado especial Carlos
Sánchez.

Gracias al apoyo del Socio
Honorario Diego Velásquez,
se han logrado comprar 29
sillas de ruedas las cuales
se han entregado a personas
con movilidad reducida, dos
al asilo de Girardota; tres a
soldados, una a madre de un
soldado, una para la
gobernadora rotaria ayudar a
una persona con
discapacidad, están
pendientes de entrega: dos
al asilo de Salgar, una al
asilo de Urrao, una al refugio
y adulta invalida de Quibdo



29

Celebrando 40 años de brindar esperanza y
bienestar a las personas mayores.

La Corporación Refugio de Ancianos San
Cristóbal, obra del Club Rotario Medellín,
conmemora cuatro décadas de servicio
ininterrumpido a la población vulnerable de la
tercera edad. A lo largo de su admirable
trayectoria, la Corporación ha acogido y
acompañado a cientos de personas mayores que
han enfrentado condiciones de gran
vulnerabilidad, precariedad y riesgo vital.

Programas de atención integral para una vejez
digna

Programa de Larga Estancia:

• 67 personas mayores recibieron atención
integral durante el 2023.
• 60 beneficiarios contaron con el apoyo del
subsidio del Distrito de Medellín.
• 7 personas, sin ningún tipo de subsidio,
encontraron un hogar en el Refugio.

Programa Extramural Fénix:

• Ampliando el alcance de la ayuda: 80 personas
mayores en situación de discapacidad y
vulnerabilidad se han beneficiado desde su
creación hace casi 3 años.

• Logros tangibles:

40 personas mayores fortalecieron sus
habilidades cognitivas, relacionales,
psicoafectivas y funcionales, logrando mayor
independencia y autonomía.

45 nuevos usuarios se incorporaron al programa,
ampliando la cobertura a 80 personas.
94 visitas domiciliarias se realizaron para
evaluar a potenciales beneficiarios.
Implementación de un servicio de transporte con
personal capacitado para facilitar el traslado de
los usuarios a las sedes del programa.

REFUGIO DE ANCIANOS SAN CRISTÓBAL
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48 talleres con 811 actividades, incluyendo:
246 actividades cognitivas
139 actividades relacionales
169 actividades funcionales
257 actividades psicoafectivas
o 3.760 refrigerios entregados durante los
talleres.

Más allá de la atención de nuestros
Programas:

Gestión social: La Corporación se solidarizó con
la población de adultos mayores en situación
vulnerable a través de:

• Entrega de 12 mercados.
• Donación de 9 pacas de pañales.
• Préstamo de aditamentos.
• Entrega de medicamentos.
• Donación de una silla de ruedas eléctrica.

De esta manera, la Corporación Refugio de
Ancianos San Cristóbal no solo se enfoca en la
atención integral de las personas mayores que
residen en el Refugio, sino que también extiende
su mano amiga a aquellos que viven en la
comunidad y requieren apoyo.

Un llamado a la consciencia y la acción:

En la Corporación Refugio de Ancianos San
Cristóbal trabajamos con amor y compromiso
para proteger a las personas mayores que han
transitado sus vidas por circunstancias adversas.
Nuestro propósito fundamental es crear mayor
conciencia sobre el proceso inevitable del
envejecimiento, promoviendo una sociedad más
equitativa donde la vejez se viva con inclusión,
tranquilidad y armonía.

¡Súmate a la causa!
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Entre los proyectos y ejecuciones que se han venido realizando con mucho ímpetu y
rigurosidad, surge la necesidad de generar un plan centenario 2024 – 2028, con miras a la
celebración de los 100 años del Club Rotario Medellín.

Por esta razón, el comité de planeación estratégica está consolidando un equipo de trabajo
de líderes del club para esbozar lo que se requiere para el próximo quinquenio. La idea es
analizar qué cosas buenas se deben rescatar y cuáles volver a replantear. El club se debe
concentrar en la sostenibilidad en el tiempo para ello, los últimos expresidentes del Club, la
presidenta en ejercicio y la presidenta entrante en este caso la compañera Ligia Botero
forman parte del equipo. Los socios nuevos Alejandro Présiga, María Victoria Jiménez y
Rodrigo Posada y el Past Gobernador Carlos Avendaño están aportando su conocimiento de
la mano de las Corporaciones están para dar ideas y fortalecer el Club. 

Se ha revisado el plan anterior, el plan de actividades anual y los informes de gestión de los
presidentes anteriores para con esto, tomar acciones y definir una buena ruta para los
próximos años de la entidad.

COMITÉ DE PLANEACIÓN ESTRATÉGICA



Los buenos resultados
son el fruto del aporte de

todos.
Gracias por ponerte la
camiseta de Rotary y

piensa qué más puedes
hacer
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El proyecto de donación de kits escolares es una forma maravillosa de apoyar a los niños y jóvenes en su
educación. Proporcionar los materiales necesarios para el aprendizaje puede marcar una gran diferencia
en el acceso y el rendimiento escolar de aquellos que podrían no tener los recursos para obtenerlos por sí
mismos y esta iniciativa se ha materializado gracias a la generosidad de la Familia Cárdenas Olarte,
quienes no solo en cabeza de nuestra gran compañera Beatriz Cárdenas ha tomado fuerza, sino que
ahora es su familia y hermanos los que ayudan y vibran con el rotarismo y sus diferentes formas de
ayudar.

NOTIROTARIAS
UNA FAMILIA CON UN GRAN LEGADO
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Prueba de esto es el apoyo de Ana Lucía,
Cristina y Rafael Cárdenas Olarte en las dos
últimas jornadas de apoyo social, Rotary
Pinta y la entrega de Kits en la institución
Aguas Claras. 

Gracias por seguir adelante con ese gran
legado de sus padres, por ese sentido de
solidaridad y por llevar a la comunidad la
felicidad con la que ustedes dan.



VISITA AL MUNICIPIO DE SALGAR, MUCHO POR HACER

SALGAR: CIUDAD AMIGABLE CON LOS MAYORES

Una gran delegación de socios del Club,
estuvieron presentes en Salgar
Antioquia, reunidos con el Alcalde Víctor
Maya, para hablar acerca de nuestras
actividades. El mandatario se mostró
interesado en los programas Rotary
Pinta Colombia, Hagamos las Paces,
Siembra de árboles, huertas, filtros de
agua potable y Becas Centenario. 

Tenemos mucho por hacer
conjuntamente.

NOTIROTARIAS
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Como parte del proyecto presentado a la
Alcaldía, nuestro Compañero Rotario
Germán González, presentó a la
administración y al alcalde, el programa:
“Salgar: ciudad amigable con los
mayores”, un proyecto que busca dar un
mejor trato a los adultos mayores en
todos los sentidos y formas.

Esta iniciativa fue bien acogida en el
municipio.



ENTREGA DE KITS ESCOLARES EN SALGAR

Dentro de la visita a Salgar, fueron
entregados 25 kits escolares en los
Hogares Juveniles Campesinos.

Los niños de la institución estuvieron
felices de recibir este aporte recaudado
para mejorar su educación.

NOTIROTARIAS
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HAGAMOS LAS PACES - GRADUACIÓN DE MEDIADORES
Como bien saben, en Rotary el mes de febrero es
para el fortalecimiento de la paz y la resolución de
conflictos, por esta razón, el Club Rotario Medellín
lo celebró en el Colegio Canadiense graduando
los 25 jueces de paz o mediadores; quienes serán
los encargados de facilitar la resolución pacífica
de conflictos, promover los acuerdos de paz y la
prevención del acoso escolar o bullying.



ALIADOS ESTRATÉGICOS PARA EL LOGRO DE
OBJETIVOS

CONFERENCIA DISTRITO 4271 EN CARTAGENA

Tuvimos una reunión muy interesante con la
ANASE, la cual busca mejorar la calidad de vida de
los soldados y que preside la doctora Jakeline de
Fajardo esposa del General Carlos Fajard,
Comandante de la Séptima División del Ejército
Nacional.

Ellos encuentran interesados en seguir
fortaleciendo alianzas estratégicas en pro de
ayudar a los soldados y comunidad en general.

¡VAMOS POR MÁS APOYO!

NOTIROTARIAS
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Asistamos masivamente a la XI Conferencia Distrital 2024. Este será el año de la conferencia que
aporte al fortalecimiento de la amistad y el compañerismo. Nuestra meta es que asistamos por lo
menos 20 rotarios, anímense y disfrutemos juntos este gran evento. Hasta el 31 de marzo, el costo
es de $550.000.



ESTE MES TUVIMOS UNOS EXCELENTES ALIADOS
EN NUESTRAS CONFERENCIAS SEMANALES

CONVENCIÓN MUNDIAL

Durante nuestras reuniones semanales, además de los temas de interés acerca de Rotary, los
avances en programas y hechos relevantes de la organización, hemos podido aprender y conocer de
grandes personalidades que nos han traído desde su conocimiento y experiencia, muchas reflexiones
que ayudan a construir país. Este fue el caso de nuestros dos ponentes del mes.

NOTIROTARIAS
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Cultivar la amistad.
Monseñor Jorge
Aníbal Rojas B.

Retos y desafíos de
las reformas

educativas. Dr. Diego
Mauricio Monsalve C.



ACTIVIDAD POR REALIZAR
¡Empoderar a las niñas es construir un mundo más justo y equitativo! Rotary International lidera esta
causa para reducir la disparidad de género y erradicar la violencia contra las mujeres.

Durante el mes de marzo, se realizará una campaña de EMPODERAMIENTO DE
NIÑAS y nuestro Club Rotario Medellín no se puede quedar atrás.

El 7 de marzo se trabajará con niñas de la Divina Providencia en Medellín donde se les hablará sobre
las metas del desarrollo humano, autonomía, autoestima, creatividad, felicidad, solidaridad, salud y
resiliencia; además, se les hablará sobre cuidado personal, los principios del empoderamiento
femenino y derechos de la mujer. La charla será dictada por la embajadora para este tema del Club,
nuestra Presidenta Didier Vélez Madrid.

NOTIROTARIAS
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🫶 Juntos, podemos crear
un mundo más justo e
igualitario para todas.



CUMPLEAÑOS MARZO

Compañero Rotario
Francisco Toro Uribe

Marzo 01
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Compañero Rotario
Carlos Humberto Zapata R.

Marzo 08
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